

Escala Crítica/Columna diaria

*Entre hoy y mañana tomarán protesta a los ediles tabasqueños *Por primera vez el PRI no tendrá un solo municipio bajo su mando

*A formación política, la mitad de los recursos de Morena partido

Víctor M. Sámano Labastida

COMIENZA la etapa en la que los nuevos presidentes municipales surgidos de la copiosa votación del primero de julio deberán pasar de las palabras a los hechos, de la promesa de campaña a la prueba de la realidad.

Por primera vez un partido de oposición, Morena, tendrá casi todas las condiciones para llevar a cabo sus propósitos. Tantas –o quizá más- como las tuvo el PRI en sus épocas doradas: la mayoría de las alcaldías en Tabasco, la mayoría de los diputados en el Congreso local y un gobierno estatal que corresponde también al partido que ganó la Presidencia.

Sin ignorar, por supuesto, el factor determinante del liderazgo de López Obrador, a cuyo impulso debe Morena el haber obtenido la mayoría en el Senado y en las diputaciones federales. A nivel de la República, controla este partido –por lo menos en el papel-, el porcentaje suficiente de Congresos locales para impulsar reformas constitucionales.

FIN DE UNA ÉPOCA

EN TABASCO, 15 ayuntamientos serán gobernados por Morena; la novedad es que ninguna alcaldía será gobernada por el PRI, que tuvo el poder abrumador durante más de 80 años. Solo una demarcación estará bajo la administración del PVEM y otra del PRD. Recordemos que fue hasta 1991 cuando se constituyó el primer Concejo Municipal encabezado por un partido opositor (PRD), iniciándose la alternancia en la célula básica de la organización política.

Morena gobernará, a nivel de municipios, las demarcaciones con mayor población y por lo tanto mayor dinamismo social y económico. Será oportunidad para que los municipios menos atrasados sirvan para remolcar a los más desfavorecidos hasta ahora por los programas económicos centralistas. Así como a nivel nacional AMLO propone un desarrollo por regiones, lo mismo deberá suceder en los estados. Sobre todo en Tabasco donde, insisto, tenemos que observar un laboratorio de la propuesta de Morena y AMLO para todo el país.

Alcaldías, los nuevos ediles deberán combatir viejas prácticas y rendir buenas cuentas

Escrito por Editor

Jueves, 04 de Octubre de 2018 00:33 -

Entre los primeros presidentes municipales en tomar posesión se cuentan Evaristo Hernández (Centro, 9am), Roberto Villalpando (Macuspana, 7.30am) y Tey Mollinedo (Teapa, 10am).

No solo es una esperanza, sino una exigencia de la sociedad expresada en una masiva votación en las urnas, para que haya un cambio real en el país. Y esta transformación tendrá su base en los municipios o será un gigante con pies de arena.

FORMAR PARA GOBERNAR

EN AGOSTO PASADO, durante la realización del Quinto Congreso Nacional Extraordinario de Morena, se anunció la creación del Instituto de Formación Política del partido lopezobradorista para formar a sus militantes –ahora llamados protagonistas del cambio-, en los principios partidarios pero también en el conocimiento de la historia y de la administración pública.

El dirigente de Morena en Tabasco, César Burelo, nos comentó que la idea es que haya un conocimiento pleno de los derechos y las obligaciones como ciudadanos y como servidores públicos. Sólo de esta manera, sostiene, habrá un cambio sólido y duradero.

En un ameno diálogo en el que también participaron los investigadores universitarios Juan Carlos Guzmán y Cirilo Antonio Guzmán, así como los militantes morenistas Luis Villamayor y Roberto Cadenas, se adelantó una agenda de trabajo que cubrirá los 17 municipios, iniciando con pláticas y conferencias, para también incorporar talleres y todas aquellas actividades que permitan “formar ciudadanía”. El objetivo, apunta Burelo, es “abrir el partido a toda la sociedad”.

A nivel nacional, el Instituto morenista estará a cargo de Rafael Barajas Durán, conocido como “El Fisgón”. Famoso por su trabajo como caricaturista, se tituló como Arquitecto en la UNAM y ha sido acreedor de diversos premios. Entre el equipo de académicos del organismo partidista se cuentan Lorenzo Meyer, John Ackerman y Elena Poniatowska.

De acuerdo al resolutivo del Congreso de Morena, el 50 por ciento de su presupuesto será para el ICP. La capacitación política ha sido una de las inquietudes más sostenidas de López Obrador.

AL MARGEN

DESDE octubre de 2016 el Senado de la República aprobó con 99 votos a favor y cero en contra una reforma que incluyó la incorporación en el Artículo 107 constitucional de la expresión “personal, libre y secreta” de los trabajadores para el caso de solicitud de celebración de un Contratos Colectivos de Trabajo (CCT) y la elección de los dirigentes sindicales.

Desde 2008, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que la elecciones sindicales se deben realizar mediante voto secreto, pero las leyes respectivas no han sido

Alcaldías, los nuevos ediles deberán combatir viejas prácticas y rendir buenas cuentas

Escrito por Editor

Jueves, 04 de Octubre de 2018 00:33 -

reformadas. De eso se aprovechan en el gremio petrolero los eternos secretarios generales. Pero los tiempos han cambiado.

SEGÚN trascendió ayer por la tarde y posteriormente se confirmó, Jorge Priego Solís pidió una licencia temporal para ausentarse del cargo de Presidente del Tribunal Superior de Justicia. Esto debido a que su suplente en la notaría, Armando Ovando Pérez, falleció y el despacho no puede quedar acéfalo. En lugar de Priego Solís fue designado en el TSJ el magistrado Dorilián Moscoso López. El futuro de la presidencia del Poder Judicial ha estado a debate por el cambio de gobierno. Es un poder autónomo, pero... (vmsamano@hotmail.com)